
三尺讲台 播种梦想 
 

作者简介：系陕西师范大学 2012级化学化工学化学 3班本科生。

曾担任班级宣传委员、理工科基础教学部素质拓展中心部长、化学化

工学院学生会副主席。获得陕西师范大学 2 次专业一等奖学金和 4 次

专业二等奖学金；获得第三届全国师范院校教师技能大赛化学组二等

奖。签约单位为辽宁省丹东市第二中学 

作者寄语：每一个不曾起舞的日子都是对生命的辜负 

 

我是 2016 届化学师范专业的本科生，2015 年 11 月 19日，我签

约于辽宁省丹东市第二中学，达到了自己理想的目标。 

“人生就是选择、选择、再选择” 

步入大三，找工作的压力就慢慢袭来，对于我来说，工作地点的

选择是我面临的第一难题。我家住在辽宁边境的一个小城，一个有

60 万人口的县级市——东港市。如果按照父母的意愿，他们希望我

回到我们的小城市，到我的母校从教，这样的生活安逸又平和。然而

我自己却希望能到大连去发展。但是后来了解到一些往届招聘的消息，

本科生去大连市内的初中、高中任教几乎是没办法实现的，加之父母

的强烈反对，去大连的念头只能作罢。最后，我将目标定在了我们市

的一所高中丹东二中。于我的母校相比，它处于地级市，离家一个小

时车程，教学质量和环境都更好，最后跟父母商量，他们也同意的我

的想法，最后相当于在我去想大连和父母想让我回东港之间折了个中，

把目标定在了丹东二中。 

 “简历是求职的第一步” 

之前的一切都是自己理想中的想法，对于免费师范生而言，我深

知能进入市里最好的高中是一件相当不容易的事情。当有了这个决定

后，我就着手准备自己的简历。好在大学几年还不算蹉跎，学习上有



还能拿的出手的成绩，讲课方面也抓紧机会获得了几次比赛的奖励，

加之学生干部的经历，简历看起来还算丰富。此外，听从老师的意见，

我还准备了自荐信、推荐信、成绩单等一些材料，在简历的封面，刻

意放置了丹东二中的图片，让学校看到我的诚意。当然，虽然有明确

的目标，但是孤注一掷是不行的，我还准备了几份去市里其他学校的

简历，作为不成功的候选。这些工作大概是在大三的暑假前就做完了

的。 

“看准机遇 从容不迫” 

大三下学期，我在深圳福田区实习，实习期间，我时常关注网上

的招聘动态，因为东北的学校大都在东北师大进行招聘，所以“东师

就业联盟网”就成了我收藏夹里每日必去的网站。实习一个月左右，

我获得了一个代表学校参加讲课比赛的机会，我立即回到师大准备比

赛。因为讲课比赛的内容当场抽定，所以我准备比赛的过程也把每一

次试讲当成应聘现场，准备好每一节可能抽到的课程。在此期间，一

些学校已经陆续的在网站上发布了招聘的信息，我心里也慌慌不安，

等待着学校招聘信息的发布。11 月初，我在“东师就业联盟网”上

发现了丹东市教育局招聘的消息，我马上订了飞往长春的机票，准备

参加招聘会。招聘会的宣讲是在 11 月 17 日，但是从东师的同学那里

了解到，16 日晚二中的老师会入住东师宾馆，并在宾馆收取简历。

16 日晚，我带着 2 份简历来到宾馆，交上简历后发现跟我一起应聘

化学岗位的竞争者大概有 20 多位，而学校的招聘名额只有两个，当

时，我的心里几乎是崩溃的。 

“半只脚上岸，心里很不安” 

回到宾馆，我平静下来，仔细梳理思路，想到自己的优势，加油

给自己鼓劲儿。第二天上午，在正式面试之前，我惊喜的接到了丹东

二中的电话，学校筛选了一些简历，想要单独聊聊。到达宾馆，在那

里的应聘学生还是不少，学校的校长副校长挨着跟我们谈话，在谈话



中，他们主要问了这些问题“在担任学生干部期间做了哪些工作？、

高考的分数是多少？、实习期间有什么收获？”等等，在这之后，校

长我们每人手写一段自我介绍，我想他们是想看看我们的字写的如何。 

因为应聘学生是不同时间过来，所以我也不清楚学校到底叫来了几个

学生，带着忐忑的心情，我离开了宾馆，等着下午的面试。面试化学

学科的一共 23 个人，研究生 20 个，大多是东师的，还有吉大、夏大

的应聘者。 

面试第一轮是 3分钟自我介绍，我提前准备好了稿子，大概讲了

一分钟左右，领导打断了我，让我停下来，然后让我在黑板上写了自

己的名字离开。第一轮后，23 个人剩下 5 个，幸运地，我在其中。

一轮面试结束后已经晚上 7 点，校长给我们公布了明天试讲的内容

“氧化还原反应”，时间大概 15 分钟。 

回去之后，我马上开始准备第二天的试讲。为了给面试官留下更

好的印象，我提前准备了手写的教学设计。第二天，我是最后一个试

讲者，面试的老师大概有 5、6 个，后来我才知道，这里面的老师并

没有化学的老师，所以对于课堂的提问也比较简单，只问了一个“氧

化还原反应”的本质是什么。 

因为我是最后一个试讲者，在我讲完大概十几分钟后，结果就公

布了，学校选择了我和另外一个东北师范大学的研究生。在听到结果

后，我兴奋不已，忐忑了几天的心也终于放了下来。 

回想我的应聘经历，不得不说我是幸运的。我想，我的幸运首先

来自于几年的积累，好的讲课能力和与人沟通的能力是能取得好结果

的保障，其次，应聘时要保持足够的自信，最后，要让招聘单位看到

你的诚意，每个学校都希望要一个能为单位付出的人。 

大学即将毕业，三尺讲台将是我梦想重新起航的地方。 


